

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4 »
Extranjero, semestre.....	15 »
Número sueto.....	» 5
Número atrasado.....	» 10

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111

(No se devuelven los originales).

Últimas noticias del día

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana, línea..... » 30
 En segunda plana ó entre noticias, id. » 25
 En tercera plana, id..... » 10
 En cuarta plana y comunicados precios convencionales.
 Esquelas desde 12:50 pesetas en primer plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 100 pesetas.
 (Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO
 Información telefónica

Centenario del nacimiento de Santa Teresa de Jesús

Con la mayor complacencia damos publicidad en estas páginas a la exposición dirigida al Eminentísimo señor Nuncio de Su Santidad por la Cámara oficial de Comercio de nuestra capital, solicitando se declare solemnemente á Santa Teresa de Jesús Doctora de la Iglesia, autorizándose ahora la imposición á la Doctora Mística de un birrete durante las fiestas del Centenario del nacimiento de la insigne Reformadora del Carmelo que tendrá lugar en el próximo mes de Marzo.

Dicha exposición, dice así:
 Excmo. señor Arzobispo de Mira, Nuncio de S. S. en España.

Eminentísimo señor: La ciudad del Rey, de los nobles y de los Caballeros, la heroica patria de tantos y tan ilustres hijos, acaba de celebrar dignamente el Centenario de la Beatificación de aquella mujer insigne que se llamó Teresa de Jesús y se prepara para honrarla de una manera extraordinaria con motivo de celebrarse el Centenario de su nacimiento.

Grandes fiestas cívicas y religiosas recordarán á los abulenses las fechas gloriosas del nacimiento y bautismo de la valerosa niña Teresa de Cepeda y Ahumada y de todas las regiones de España acudirán á reudir homenaje de admiración y respeto á la Reformadora del Carmelo.

Es Avila la cuna donde nacieron aquellas figuras gigantescas que se llamaron Jimena Blázquez é Isabel la Católica y en el siglo XVI en que todo era grande en España quiso Dios que una mujer abulense, que Teresa de Jesús sobresaliese sobre aquella pléyade de Santos, sabios y conquistadores reuniendo en la Reformadora esclarecida todas las cualidades que habían enaltecido á tantos hombres ilustres.

Peño entre todos los títulos de esta mujer privilegiada hay uno que todavía no ha recibido canónicamente confirmación oficial, es el de Doctora de la Iglesia Universal.

Su Santidad Pio X (de feliz memoria) en carta que escribió al Preposito General de los Carmelitas la llama legisladora, diciendo después «que su doctrina sobre la ciencia de la salvación de las almas fué tan eficaz y elevada que en nada cede á la de los grandes Padres y Doctores de la Iglesia» agregando después brillantísimos párrafos en los que de hecho reconoce el singular título de nuestra amada Santa.

Así pues la Cámara oficial de Comercio é Industria de la provincia de Avila haciéndose intérprete de los sentimientos de admiración hacia las doctrinas maravillosamente expuestas en las grandiosas obras literarias de Santa Teresa de Jesús ruega á V. E. que mientras llega el día cercano ya seguramente de que el Supremo Gerarca de la Iglesia agregue á los títulos gloriosos de la abulense insigne el de Doctora de la Iglesia, interponga ante S. S. el ruego de esta corporación para que autorice la imposición del birrete á la Santa de nuestros amores, realizando de esta manera y durante las fiestas que conmemoren el Centenario de su nacimiento un homenaje de admiración y respeto por parte de todos los centros de cultura de la nación española.

Ruego pues que á las peticiones que

con el mismo objeto le han dirigido los Prelados de esta provincia eclesiástica, á los deseos del Excmo. Ayuntamiento de la muy noble y muy leal ciudad del Rey y de los Caballeros y á los fervientes ruegos de los muchos admiradores y amantes de tan preclara hija de Avila, una los deseos unánimes de la Cámara oficial de Comercio de esta provincia para que el birrete de Doctora se coloque solemnemente sobre las sienes de Teresa de Cepeda en el próximo año en que se desbordará nuevamente el entusiasmo y la admiración de los españoles cuando vengan á postrarse á los pies de la reformadora del Carmelo.

Esperamos pues que V. E. se haga intérprete de nuestros deseos hacia el bondadoso corazón del Pontífice reinante.

Dios guarde á V. E. muchos años.
 Avila 17 de Noviembre de 1914.

El Presidente de la Cámara de Comercio

Su Eminencia se ha dignado contestar á la anterior exposición, tributando conceptos del mayor entusiasmo para nuestra excelsa Patrona, felicitando á la Cámara de Comercio abulense, con frases afectuosísimas y manifestándola que había trasmitido á S. S. Benedicto XV los deseos de esta corporación, que son los de todo el pueblo de Avila.

Los mercados de trigos

Algo ha aflojado el negocio triguero en los mercados castellanos por abunda la oferta, pero, sin embargo, las cotizaciones difieren poco de las registradas en la semana anterior.

Los campos marchan bien; naciendo y desarrollándose los sembrados en buenas condiciones, cuya perspectiva satisface á los labradores.

El mercado valisoletano de harinas permanece en el mismo estado de semanas anteriores y los precios tampoco han variado.

El mercado de Barcelona mantiene sus precios con regular firmeza, continuando retráida la demanda.

Las harinas, con ventas encalmadas y precios iguales á los de la semana anterior.

En París, la tendencia del mercado es débil en la mayoría de las procedencias, debido á que la molinería se aprovisiona, por mediación de la Intervención, á precios más bajos que en provincias.

Para las harinas, la tendencia es de calma y los precios acusan ligera baja en algunas regiones francesas.

Las cerillas y el público

El Delegado de Hacienda de Valencia parece que ha dispuesto que los compradores de cerillas devuelvan á los expendedores las cajas defectuosas, obligando á los estanqueros á cambiarlas.

Aunque esto nos parece un poco difícil en la práctica, el caso es que debe adoptarse alguna medida que garantice lo que el consumidor adquiere.

Constantes son las quejas del público contra la mala calidad de las cerillas y aun contra la falta de éstas en las cajas, y justo es que el Estado, que ejerce el monopolio, evite los abusos que cometen los fabricantes.

Camino del cielo

La madre está de pechos á la ventana viendo caer la nieve muda y pausada.

Todo blanquea: cabañas y rediles, campos y breñas.

No teme que á la cuna del tierno niño, lleve cuajados copos el viento frío...

¡Ay! ¡Pobre madre! Aquella cuna encierra solo un cadaver.

Por eso miran tanto sus ojos fijos de la nieve y el viento los remolinos.

Por eso exclama con doloridos ayes: — ¡Hijo del alma!

— ¿Por qué no expiró un día de primavera como flor que á los cielos vuelve su esencia? ¡Ay! ¡Cuántos pájaros fueran con él gozosos aleteando!...

¡Oh! Pero en esta tarde solo y sin guía, luchando con las nubes y la ventisca, mi pobre ángel irá muerto de frío por esos aires.

Es ya la media noche... Sigue nevando... La madre tiene al ángel en su regazo... De la ventana voló en su busca al cielo. ¡Ha muerto helada!

Pedro Antonio de Alarcón.

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Preidió el Alcalde Sr. Sánchez Monge y asistieron los concejales señores Yañez, Muñoz, Fournier, Nieto, Sanz, González Vallejo, Ramos Busqué, Delgado Porres, Sancho y López Pérez. Se aprobó el acta de la anterior y queda enterado el Ayuntamiento de las cartas dirigidas por el Diputado D. Pascual Amat, y los Senadores D. Félix de Gregorio y Marqués de Peñafuente acusando recibo á la Alcaldía y prometiendo recabar eficazmente cerca del Gobierno la declaración de Fiesta nacional el próximo 28 de Marzo y la subvención para el Centenario.

También se entera el Ayuntamiento de otra carta de D. Abilio Calderón, Director General de Obras públicas, significando su reconocimiento por la expresiva gratitud que se le ha dedicado por sus gestiones en pro del ferrocarril.

Se aprueban varias cuentas de gastos, nóminas de obras y diversos asuntos de trámite.

Sobre la mesa queda por ocho días el acta de apertura de pliegos ofreciendo

solares para el edificio que se destinará á oficinas de Correos y Telégrafos.

Se dá cuenta de la moción de la Alcaldía sobre el abastecimiento de aguas que publicamos en otro lugar de este número. Defendida por el Sr. Sánchez Monge la moción, el Sr. Yañez después de mostrarse conforme pide quede sobre la mesa para estudio de los concejales. Los señores Sanz, Fournier y Ramos Busqué felicitan á la presidencia por su proposición y esta se traslada á la Comisión.

Después de un breve debate es admitida otra moción del Sr. González Vallejo proponiendo se concedan mil pesetas para distribuir entre los pobres eu concepto de limosna con motivo de la Nochebuena, pan y otra especie en atención á no haberseles socorrido por las fiestas de la Santa. Así se acuerda.

Para que se instalen luces en un trayecto de la carretera del Cementerio y en el paseo de San Roque, presentan

respectivamente dos mociones los señores López Pérez y Fournier, siendo estas trasladadas á la comisión.

Formulan varios ruegos los señores Sanz, Nieto, Delgado Porres, Fournier y González, que contesta la presidencia. Y se levanta la sesión.

LA QUINTA DE 1914

Llamamiento á filas

Hoy aparece en el «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» la orden de incorporación de los individuos comprendidos en el cupo de filas del año actual.

La concentración tendrá lugar en los días 10, 11 y 12 de Enero próximo, con sujeción á idénticas instrucciones que las dictadas en anteriores años.

EL CONFLICTO EUROPEO

EN EL MAR DEL NORTE

Acción naval

Londres 16.

El Almirantazgo anuncia que un movimiento naval, de bastante importancia se desarrolla desde esta mañana en el mar del Norte.

Las poblaciones inglesas de Scarborough y Hartlepool han sido bombardeadas y nuestras escuadrillas han entrado en acción en varios sitios.

La situación se desarrolla á lo largo de la costa.

Hartlepool es un pueblo industrial de alguna importancia, situado á unas 20 millas al Sur del río Tyne. Scarborough es una residencia veraniga, situada á unas 40 millas al Sudeste de Hartlepool. Ambas poblaciones carecen de importancia militar, y no poseen medios de defensa contra los ataques marítimos.

Han salido varias escuadrillas de torpederos y destroyers de las bases navales de Hull y Newcastle, que han entablado combate con las buques alemanes.

En Westhartlepool

Londres, 16.

El ministro de la Guerra comunica que el comandante de la fortaleza de Westhartlepool le participa que varios buques de guerra alemanes han bombardeado dicha plaza entre las ocho y las nueve de la mañana, y que el enemigo ha sido rechazado.

También comunica que un pequeño buque de guerra tiroteó las poblaciones de Scarborough y de Whitby.

Los agresores escapan

Londres, 16.

El Almirantazgo anuncia que los cruceros alemanes que han realizado un «raid» por las costas inglesas, han podido escapar, favorecidos por la densa niebla reinante.

Noticias de París

París 16.

La Embajada británica en esta capital ha recibido un telegrama del Foreign Office, anunciando que algunos puntos

de la costa inglesa han sido atacados por la flota alemana.

El telegrama añade que el ataque fué rechazado.

«Los ingleses—termina diciendo—obligaron á los alemanes á aceptar combate.

El ataque á Scarborough

Londres 16.

Los periódicos dicen que cuatro cruceros alemanes se acercaron á la costa de Scarborough.

Eran las ocho de la mañana. Reina bruma densísima.

Las autoridades de la población, apercebidas muy oportunamente de lo que ocurría, tenían todo preparado admirablemente para la defensa.

Todas las unidades de Artillería é Infantería estaban dispuestas para el combate.

Los habitantes se trasladaron á la estación y partieron por Hull.

Los alemanes lanzaron sobre la población unos 50 obuses, que causaron daños en algunos edificios.

Dos de ellos cayeron sobre la iglesia. Parece que tres altos hornos fueron también alcanzados.

En Hartlepool

Londres 16.

Tres cruceros alemanes bombardearon esta mañana Hartlepool. Cuatro destroyers ingleses les atacaron.

Nueve habitantes muertos

Londres 16.

A consecuencia del bombardeo de los alemanes, la bahía Whitby ha quedado parcialmente destruida.

Nueve habitantes resultaron muertos.

En el frente de los aliados

Comunicado oficial

Burdeos 16.

(Comunicado oficial de las tres de la tarde.)
 En Bélgica, Westende (al Norte de Lombaertzyde) ha sido violentamente cañoneada por la escuadra inglesa.

El ejército belga ha rechazado un contraataque al Sur de Saint Jorge y ha ocupado los caseríos de la orilla izquierda del Iser.

Nuestra tropas, que habían ganado terreno ya en Kleinzillebeck, han avanzado nuevamente, aunque más despacio, en la región de Saint-Eloi.

En la región de Arras, en la del Aisne y en Champagne sólo hubo combates de artillería, donde hemos alcanzado una notable ventaja.

En la Argona, nada que señalar. En Woëvre hemos rechazado varios ataques alemanes en el bosque de Mortmare, y hemos fortificado las trincheras que tomamos el día 13 de Diciembre.

En Alsacia hemos rechazado un ataque al Oeste de Cernay.

Presentimientos de un Pontífice

Lo que dijo León XIII

Londres 16.

Daily Mail reproduce hoy una información de hace algunos años, que resulta ahora curiosísima é interesante.

El Papa León XIII estaba perfectamente convencido de que Europa habría de verse en breve plazo horriblemente ensangrentada.

En el año 1900 recibió á una Comisión de la Prensa católica belga.

El Pontífice habló á los comisionados de los temores que abrigaba por el porvenir de Bélgica.

Y á tal punto llegaban estos temores, que cuando los visitantes dijeron que el Rey de los belgas se proponía aumentar su ejército, León XIII manifestó que, aunque era, naturalmente, enemigo de todo propósito belicoso, encontraba acertada la idea, por los grandes peligros que para Bélgica podía ocultar el porvenir.

La gran mentira

Lo que dice un general inglés

Las páginas de casi todos los periódicos del mundo están llenas de patrañas; á veces estas patrañas son publicadas consciente y malévolamente, y otras, los periódicos mismos son víctimas de las agencias internacionales.

A pesar de todo, la prensa ejerce más y más influencia cada día; hay quien dice que la actual guerra se debe á la prensa, á sus campañas tendenciosas, á sus diatribas, á sus...

—Yo no sé para qué leo un diario— me decía un amigo —; todo lo que aparece en ellos es pura invención, pero sin embargo, no lo puedo remediar...

—¿Cuántos periódicos lee usted?

—Yo no lo sé; una porción, pero todos son iguales.

Aun los que aparentan desdenar el periódico, son sus esclavos. De lo que leen solo les queda el veinte por ciento, mas ese veinte por ciento lo toman por artículo de fe, y como en los momentos actuales ni el uno por ciento de lo que se escribe en los países beligerantes es verídico, de ahí que, sin uno sospecharlo, casi todos vivimos en lo que podía calificarse con estas palabras: «la gran mentira.»

Con razón escribió Lope:

«El vulgo es necio, y pues lo paga, es (justo) Hablarle en necio, para darle gusto.»

De ahí que haga mayor negocio el que finge más, y más atrevidamente.

Somos adoradores de la mentira. En los países beligerantes no se nos da á leer más que el telegrama oficial que si no es siempre una ficción, jamás deja de ocultar parte de la verdad.

Haciéndole compañía y en forma de glosa á veces, y de rectificación optimista otras, le acompaña un cúmulo de puerilidades para «consumo» de casa, que hacen reír á los que no somos de la familia.

Aquí, en Inglaterra, el «Daily Mail» y casi todo el resto de la Prensa, pues ya no quedan más que periódicos del tipo del citado, al cual antes de la conflagración se calificaba con el nombre de «Daily Liar» (el mentiroso diario), nos

cuenta en todos los números que los alemanes diáparan rematadamente mal, que corren ante los ataques á la bayoneta, que son, ó viejos con arrugas y canas, ó jóvenes de quince años, que se alimentan de remolachas y nabos que cogen en los campos...

¿Qué sería si comiesen salchichas y bebiesen cerveza de Munich, si fueran mozos de veinticuatro años, si resistieran las cargas á la bayoneta y disparasen mejor?... A estas horas estarían ya en Gibraltar, de paso para Argei.

Según lo que aquí se lee, cuando se admite un triunfo alemán (yo apenas recuerdo se haya dado tal caso ni aún cuando avanzaron hasta las puertas de París en cuatro ó cinco días desde la frontera belga), es porque luchan veinte contra uno; en cambio casi todos los triunfos ingleses han sido en lucha de uno contra diez. Yo creo que si alguna vez se encontraron frente á frente ingleses y alemanes, uno contra uno, aquéllos, magnánima y caballerosamente (con un espíritu más caballeresco que el de la Edad Media), preferirían aplazar la lucha hasta dejar que aumentara el contingente alemán, para no comérselos crudos á los pobrecitos «hunos», que corren como conejos por los campos desolados de Bélgica...

Contra este modo de escribir, contra este prurito de fantasear, se alzan de cuando en cuando algunas voces indignadas y protestan personas que hacen compatible el fragor de la lucha con el culto á la justicia y á la verdad.

En el «Times» se publicó poco ha una carta de un general inglés que luchó en el Norte de Francia; de ella son estos párrafos que suenan á nobleza é hidalguía, virtudes que jamás debieran ausentarse del alma de un militar:

«La Artillería alemana es extraordinariamente buena; su observación se hace muy cerca, y su tiro es certero sobre toda poudreración, y como yo nunca pude soñarlo...»

«Estoy disgustado por las noticias que veo en los periódicos acerca de la inferioridad de los alemanes como soldados; no creáis ni una palabra de ello. Son espléndidos en todos los terrenos. Su valor, suficiencia, organización, equipo y dirección (ó mando) son óptimos, y jamás fueron aventajados por ningún Ejército, presente y pasado. Vienen en masas contra nuestras trincheras y cañones una y otra vez, y jamás están en reposo, sino siempre á la ofensiva. Estoy lleno de admiración hacia ellos y así lo están todos los que los conocen. Es lástima que tan magníficos soldados se hayan portado tan mal en Bélgica. Aquí no hay duda de que se han portado mal, pero yo creo que no en el grado que de ellos se ha dicho, al menos en aquellos lugares que yo he visitado.»

Muchas cartas así debían publicarse en Inglaterra, en Francia y en Alemania... Es hora de que los combatientes se hagan más justicia unos á otros.

Ramón de Leire.

Londres 28-X-14.

(De El Debate.)

¿Ni Calais ni París?

(Copenhague 1-12-1914.)

Desde París comunican al «Berlingske Tidende» lo siguiente:

Con motivo de las noticias publicadas por la prensa francesa sobre una nueva ofensiva alemana, tanto en Arras y Soisson como en Iser, escribe el coronel Feyler en el «Petite Parisien» lo siguiente:

«Si esta nueva ofensiva llega á efectuarse nadie podrá saber con seguridad si su objetivo es un avance contra Calais ó contra París, ó si se pretende destruir poco á poco los ejércitos de los aliados y hacerlos retroceder de sus posiciones actuales hacia Oise, de aquí hacia al Aisne y después más al Sur todavía hasta que estén imposibilitados de oponer resistencia. Esto último es lo más probable.

Ni Calais ni París pueden ser el objetivo final. «Otro despacho de París manifiesta:» Los aliados han iniciado una enérgica ofensiva al Sur de Ipern y ocupado algunas trincheras abandonadas por los alemanes. Las tropas alemanas de Flandes occidental desarrollan gran actividad. Según un despacho de Boulogne, en Arras han concentrado nada menos que 700.000 alemanes para preparar un nuevo empuje y mandar desde allí los importantes refuerzos contra el Suy.»

Un General italiano habla sobre los éx tos alemanes

(Roma 3-12 1914.)

En un artículo de fondo del «Nazione» analiza un General en activo la situación de la guerra. Llega á la conclusión de que Alemania, á pesar de que Inglaterra le ha ocasionado graves trastornos en sus colonias y en su comercio internacional, ha alcanzado en todos los frentes de la guerra grandes y positivos resultados. Por todas partes ha penetrado en país enemigo y sostiene siempre la ofensiva á pesar de los sacrificios que ésto le supone. El estudio, que no solamente es un elogio de la preparación militar en Alemania sino de su situación económica, financiera y moral, termina diciendo que el mundo entero tiene que asombrarse de este ejemplo de elevado sentimiento ético y entereza ante el sacrificio, y de firme seguridad en la victoria.

Deserciones de turcos y marroquíes

En las líneas alemanas del Norte de Francia se presentaron dos cabileños desarmados preguntando si era verdad que se había declarado la guerra santa y que Turquía estaba aliada con Alemania. Después de contestarles afirmativamente prometieron volver como lo hicieron á los pocos instantes, en unión de más de 200. En las trincheras que ocupaban los cabileños se notaron grandes desórdenes teniendo los franceses que reducirlos á la obediencia á cañonazos.

En los campamentos de prisioneros de Alemania ha habido igualmente necesidad de separar las tropas francesas mahometanas de las demás por las constantes reyertas entre ellos. Los mahometanos se han ofrecido á Alemania para luchar á su lado tanto en Francia como en Turquía.

Un cazatorpedero portugués apresado

(Milan 1-12-1914.)

El Gobierno italiano, alegando la neutralidad se ha apoderado inmediatamente después de su votadura de un cazatorpedero que estaba en construcción en los Astilleros de Ansaldo en Cestri con destino á Portugal.

CONSEJO SUPERIOR DE EMIGRACION

Aviso á los que tratan de emigrar

Noticias recibidas en el Ministerio de Estado y que concuerdan con las que diariamente se reciben en este Consejo, respecto á la grave situación porque están atravesando las clases trabajadoras en la República Argentina, nos obligan á poner en conocimiento de cuantos españoles intenten emigrar á aquella República, los peligros á que seguramente se exponen con ello.

Ocho mil españoles se han presentado en aquella Legación de España, pidiendo con toda urgencia la repatriación, por serle imposible encontrar modo de ganar ni para el sustento diario, y ni el gobierno argentino, ni los particulares, tienen medio de solucionar el conflicto.

La subvención al hotel de Inmigrantes se ha rebajado en la mitad, sufriendo con esta disminución las consecuencias de no poder atender á los que llegan en la forma que antes lo hacían y viéndose obligados á suprimir el pago de los viajes del emigrante al interior como venía haciéndose.

La prensa toda de aquel país, se hace eco de la grave crisis por que está pasando la República y comenta el extremo al que nunca llegaron de verse obligados, tanto en el Gobierno como las

empresas particulares, á suprimir empleados y hacer descuentos de consideración en el sueldo de los que quedan.

Todo eso puede decirse de la República de Uruguay, de donde llegan noticias muy parecidas á las anteriores, siendo muchos también los españoles que piden á nuestra Legación y Consulado el ser repatriados, tropezándose, para complacerlos, con la misma falta de medios.

El abastecimiento de aguas

Moción de la Alcaldía

En la sesión celebrada anoche por nuestro Ayuntamiento se dió cuenta de la siguiente moción presentada por el Alcalde Sr. Sánchez Monge, acerca del problema de aguas.

Dice así:

«Excmo. señor:

El dotar de aguas á la ciudad ha sido tema del más preferente estudio para la Corporación por requerirlo la necesidad indiscutible del momento y el progreso material de Avila.

Muchos son los proyectos que se han sometido á la deliberación de la municipalidad desde hace más de cincuenta años y poniendo para llevarlos á la práctica todo el empeño que á su probado celo por el bien de la ciudad se demandaba, laboró aquella con verdadero entusiasmo por dejar cumplidamente satisfechas las aspiraciones del pueblo.

Estrelláronse todos los buenos proyectos en dificultades de orden económico que imposibilitaron la realización de lo que de consuno todos consideramos el capital problema de Avila.

Recientes están las últimas gestiones practicadas por la Corporación para llevar á feliz término el proyecto de don Ramón de Aguinaga, gestiones que, bien á nuestro pesar, han tenido un fracaso, no obstante los ofrecimientos hechos que si eran un verdadero sacrificio para el Erario municipal dábase por bien empleado si con ello se conseguía poner en vías de hecho un proyecto que hace más de diez y seis años se viene estudiando para su realización y podría estudiarse de nuevo si no nos desalentasen las elocuentes enseñanzas que de su proceso se deducen y nuestro pesimismo por el éxito de futuras actuaciones que harían estéril el tiempo que se dedicase.

El problema del abastecimiento de aguas es cada día más latente y de más imperiosa ejecución y á ello, Excmo. señor, debemos consagrar nuestra mayor atención y actividad para que Avila no padezca en su higiene y en su afamada salubridad, ni contemplemos á cada instante esa escasez pavorosa que las sequías ó los prolongados estiajes nos producen.

En el ánimo de V. E. como en el del Alcalde que suscribe está la urgencia del remedio; también conoce el Ayuntamiento todos los procedimientos que se han seguido para hallar el medio de dotar á Avila de un caudal de agua suficiente á sus necesidades públicas y domésticas y le consta que es caótica la serie de acuerdos contraídos con este importante asunto, imponiéndose par tanto Excmo. Sr. abordar éste de una vez, bien encauzándole por derroteros que nos han dejado trazados, bien imprimiéndole nuevas orientaciones.

De algunas que por su escaso coste pudieran ser inmediatamente asequibles se ha tratado ya en el seno de la corporación v. gr. el proyecto de pozos presentado en 24 de Enero de 1913 por el que fué nuestro digno compañero don Guillermo Hernández de la Magdalena y el estudio de aforos hechos en la dehesa de Becerril que en malos estios han dado un resultado satisfactorio, según ha tenido ocasión de comprobar el Alcalde que suscribe.

Otros muchos que escapan á mi memoria podría encontrar V. E. y quizá se nos ofrecieran nuevos proyectos que

constituyesen la solución del anhelado problema del agua.

A este propósito me atrevo á proponer á V. E.

1.º Que se abra un concurso entre Ingenieros españoles para premiar el mejor proyecto de abastecimiento de aguas que, á juicio del Ayuntamiento esté en armonía con su estado económico y sea capaz para atender á las necesidades públicas y domésticas de la población.

2.º Que en otro caso el Ayuntamiento determine si deben practicarse nuevos aforos en el caudal de aguas de la dehesa de Becerril para traer éstas á la población, encargando del estudio de ese proyecto á un Ingeniero ó si se continúan euantas gestiones se han entablado para realizar el proyecto del señor Hernández de la Magdalena, ya mencionado, ó los análogos que existan.

A la discreción y elevado juicio de V. E. dejo estas consideraciones inspiradas en el deseo de responder á la unánime aspiración del pueblo que representamos.

Palacio consistorial de Avila 16 de Diciembre de 1914.

Octaviano Sánchez Monge.

**

Por la necesidad que cada día va siendo más apremiante de dotar á Avila de un caudal de aguas suficiente nos parece acertada la moción y nos adherimos á las felicitaciones que por ella ha recibido nuestro digno Alcalde.

NOTICIAS

Por la Cámara de Comercio de nuestra ciudad se han dirigido expresivas gracias al señor Ministro de Fomento, Director General de Obras públicas y Senadores y Diputados á Cortes de la provincia de Avila, por el crédito nuevamente concedido para las obras del ferrocarril de Avila á Peñaranda.

LA ANEMIA se combate prontamente con Jarabe de Hipofosfito Salud.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de nuestro querido amigo D. Mariano Martín Alcalde, mañana á las ocho tendrá lugar la misa de cabo de año en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista en sufragio de su alma.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos que no solo evita los trastornos de las malas digestiones, obrando como preventivo é impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones, si está enfermo y cura además.

Movimiento de población.—Día 16.

Nacimientos: José María Ildefonso Nicasio Vega Fernández y Sabina Pilar Martín y Martín.

No hubo matrimonios ni defunciones.

Fum adores, pedid papel ABADIE.

Mañana 18 se cumple el primer aniversario del fallecimiento del laborioso industrial D. Genaro Martín García (q. e. p. d.) y con tal motivo, todas las misas que se celebren en el día, en la Parroquia de San Vicente, de siete y media á nueve imedia, serán aplicadas por el eterno, descanso de su alma.

Renovamos á la familia del finado la expresión de nuestro sincero pésame, en especial á su hijo y querido amigo nuestro, D. Emilio, apoderado de la importante casa de Banca Viuda de E. Paradinas, de esta plaza.

OCULISTA

Dr. Arechaga, Médico de la Academia, especialista en enfermedades de la vista. Consultá de doce á dos. Vallespin 17, 1.º

¡CATARROS!
¡TOS! ¡TOS!
SE CURAN RAPIDAMENTE TOMANDO EL
Jarabe
YER
AL NARCYL

Ha sido destinado á mandar la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia el Teniente Coronel D. José Martínez Ibáñez.

Con el presente número distribuimos entre los abonados á la *Colección popular ilustrada* el cuaderno 266 de esta importante publicación

SE VENDE casa en Avila, Empedrada número 5. Informarán los Sres. Caro y Fernández, Caballeros 25 Agencia de Negocios.

Nuestro distinguido amigo el Coronel de la Guardia civil D. Miguel Arlegui ha sido destinado á mandar el tercio 10 del Cuerpo.

Cooperativa civic-militar

Se anuncia á los señores Socios que han sido puestos á la venta los turrone, mazapanes, batatas, granadas, naranjas y demás artículos propios de Navidad.

Matadero público.—Día 16.—Se degollaron un toro, 8 lanares y 5 cerdos.

Recaudado por consumos 994'72 pesetas.

Ha salido para Madrid, donde ha sido destinado, el sabio y virtuoso Dominico P. Cipriano Diez.

Plaza tomada

Por la telegrafía sin hilos se ha recibido la noticia de que los austriacos han tomado la plaza de Eochnia (Gatlizia). Los sitiados hicieron una salida lo grande apoderarse de algunos prisioneros y ametralladoras.

Sin noticias de un combate

Hasta ahora no se tiene noticia alguna del combate naval que según telegramas de esta madrugada se estaba librando en el Mar del Norte.

Reunión de Soberanos

Telegrafian de Londres que ha causado gran expectación la noticia de que mañana se reunirán en Malmol los tres Soberanos de los países escandinavos para conferenciar sobre asuntos que interesan á Dinamarca, Noruega y Suecia. Hay gran ansiedad por conocer el resultado de esta entrevista.

Prensa Asociada.

LIBROS Y REVISTAS

NUEVO MUNDO

Sumario del número extraordinario de primero de Enero de 1915

«Intimidaciones de la prensa,» por don Nicolás María de Urgoiti. «La verdad,» diálogo inédito, por don Jacinto Benavente. «Feminas,» por la condesa de Pardo Bazán. «La resurrección de los vencidos,» por don Manuel González Hontoria. «España,» 1915, crónica, por don Miguel de Unamuno. «Vida nueva,» cuento, por los señores S. y J. Alvarez Quintero. «La civilización en crisis,» crónica por don José Echegaray. «La Nochebuena se viene...» poesía por don Emilio Carrere. «El alma del Clavicornio,» poesía, por don Francisco Villaespesa. «Florilegio de Navidad,» poesía, por don Gregorio Martínez Sierra. «El Medo á tener miedo,» crónica por don Manuel Linares Rivas, 1915, «¿cuál será tu horóscopo?,» crónica resumen del año por «Andrenio». «La gran enseñanza de la guerra grande,» crónica, por don Gabriel Maura. «Máquinas y autómatas» por don L. Torres Quevedo. «Resumen del año,» crónica, por don Cristóbal de Castro. «Repercusión de la guerra,» crónica por el marqués de Blarque. «Escultismo,» crónica, por don Teodoro de Iradier. «La superstición pacifista,» crónica, por don Manuel Bueno. «Nochebuena sentimental» poesía, por don F. Ortiz de Pinedo. «El sueño de la última noche,» poesía, por don R. Goy de Silva. Y otros muchos trabajos literarios.

Sección musical: «En la aldea están de fiesta,» danza para piano, por don José María Usandizaga.

En su parte artística, contendrá los cuadros siguientes:

En tricolor: «La maja vestida,» de Goya. «Una madrileña,» de Benedito. «Fragmento de un cuadro para la Exposición de 1915, de Salaverría. «Una sevillana,» última producción de Sorolla. «La noche,» de Néstor. «Mi sobrina,» de Zuloaga. Portada de actualidad, de Penagos. «Del Norte y del Mediodía,» retratos de mujeres, por Anselmo de Miguel Nieto.

En bicolor: «Del Albaicín,» última producción de Benlliure. «Estudio,» de Romero de Torres. «Todo es cuestión de tiempo» por R. Marin. «La canción eterna,» de F. Moya del Pino. «La Fornarina,» de Vizcai. «The Tango,» de Varela de Seijas. «Una anticuaria,» de Echa varría. «Un piropo,» de Durá. Varias composiciones fotográficas, por Calvache y González.

Además, avalorarán este número varios trabajos á pluma de Marin, Bustos, Agustín, Robledano, D' Hoy, Ibáñez, Cezezo Vallejo y otros.
Precio: 50 céntimos.

EL DIARIO DE AVILA

se vende en Madrid en el kiosco de *El Debate* calle de Alcalá; frente á las Calatravas

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 18.—Viernes
Nuestra Señora de la O.

CULTOS

En la S. I. Catedral á las nueve de la mañana, Prima y Tercia, después misa á continuación Sexta y Nona. Por la tarde el coro á las tres.

En las Reparadoras á las siete de la mañana exposición del Santísimo y Misa y á las cinco de la tarde reserva

En San Vicente y Santo Tomás el Rosario al anochecer y cuatro y meda de la tarde, respectivamente.

En San Vicente al anochecer continúa la devoción de las 40 Ave Marias.

SECCION MERCANTIL

Avila.—17 de Diciembre de 1914

Los precios que rigen como corriente para las compras al detall en los almacenes de San Román son:

Trigo á 51 reales las 94 libras.
Centeno de 37 á 38 id. fanega.
Algarrobas de 39 á 40 id. fanega.
Cebada de 27 á 28 id. id.

HARINAS

Marca Nieve á 42 pesetas el saco de 60 kilos
Marca Cisne á 41 id. id.
Idem Marfil á 40 id. id.
Idem Plata á 39 id. id.

En la fábrica de Santa Teresa.

TRIGO

Fanega de 94 libras de 53 á 54 reales.
Centeno á 40 id. fanega.
Algarrobas á 40 id., id.
Cebada á 30 id., id.

HARINAS

S. T. á 42'50 pesetas los 100 kilos.
T. T. á 42 id. id.
T. á 41 id. id.
X á 40 id. id.
X. X. á 39 id. id.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Peñaranda de Braacamonte.—16

Trigo entrada 400 fanegas vendiendo á 52 á 52 1/2 reales fanega.

Cebada 200 de 27 á 30 id.
Centeno 61 de 38 á 39 id.
Algarrobas 150 de 37 á 38 id.
Guisantes 150 de 37 á 38 id.
Harina de 1.ª á 19 rs. arroba.
Idem de 2.ª á 18 id. id.
Idem de 3.ª á 17 id. id.

Compras un poco más flojas habiendo descendido algo los precios.

Tiempo lluvioso y frío.
Aspecto de los campos continúan presentando buen aspecto y de seguir así prometen dar un rendimiento remunerador.

Medina del Campo.

La entrada en este mercado fué de 65 anegas de trigo.
Se vendió el trigo á 53 reales las 94 libras.
Tendencia sostenida.
Tiempo frío.

Valladolid 16.—Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo á 53 reales fanega.

Mercado del Arco.—La entrada ha sido de 100 fanegas á 53 reales.

Tendencia sostenida.
Precios al detall:
Trigo (en el Arco) 50 fanegas á 53 reales las 94 libras.
Centeno á 39'25 las 90.
Cebada á 26 las 70.
Avena á 17.
Algarrobas á 35'50
Tendencia sostenida.

HARINAS

Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 42 pesetas los 100 kilos. Clases blancas y buenas á 00. Idem corrientes á 40.

SALVADOS

Terzerilla á 25 pesetas los 100 kilos cuarta á 18, comidilla á 13 y salvado á 14
Tiempo lluvioso.

Barcelona 16.—Han llegado 12 vagones de trigo, 3 de harina y 3 de cebada.

Se vendió trigo procedente de San Esteban á 53'25 fanega, Jadraque y Monteagudo á 53 id.

Arévalo.—16.

Muy señor mio: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mercado de hoy por los diferentes artículos que al mismo han concurrido.

Trigo de 52 1/2 á 53 reales las 94 libras, Centeno á 38 id. las 96 id, Cebada á 31 id. la fanega
Algarrobas de 38 á 39 id.
Calculábase la entrada de trigo en 500 fanegas.
Tendencia del mercado firme.
Temporal bueno.

Venta

de un solar situado en la calle de Luis de Victoria, frente al mercado de Abastos y de una Boyería en la Calle de San Benito número 14.

Informarán Sancho Dávila número 5

Se venden

por ausentarse su dueño, libros de importancia sobre asuntos militares, Blasco Jimeno 5, de quince á diez y siete.

AVILA.—Tip. de Sucesores de A. Jiménez.

Información de "El Diario de Avila,"

POR TELEFONO

Madrid 17 (16 15)

Hablando con Dato

Despacho con el Rey

A la hora de costumbre recibió el señor Dato á los periodistas, dándoles cuenta de haber estado esta mañana en Palacio despachando con el Rey.

El Jefe del Gobierno informó al Monarca, del curso de los debates parlamentarios, de las noticias que tenía del extranjero y de las recibidas de Marruecos que no acusan novedad.

El asesinato de Escosura

Terminado el despacho oficial, don Alfonso conversó con el Sr. Dato de diversos asuntos.

Con gran interés le pidió detalles del asesinato del Notario D. Francisco Escosura, lamentando la trágica muerte de tan ilustrado joven.

No hay recepción

También ha dicho el Sr. Dato que con motivo del luto que viste la Corte, no habrá recepción en Palacio el próximo día 23, santo de S. M. la Reina Doña Victoria.

Sobre un rumor

Los periodistas preguntaron al Jefe de Gobierno qué había de cierto en el rumor circulado de que muy en breve iba á ser nombrado Ministro de Hacienda el Sr. Urzaiz.

Dijo el Sr. Dato que desde luego reconoce los grandes merecimientos del Sr. Urzaiz, pero que el rumor no tiene el menor fundamento por que el Sr. Bugallal desempeña la cartera muy á satisfacción del Gobierno y no había por qué pensar en sustituirle.

Las cortes

En el Congreso, por la mañana

Al abrirse esta mañana la sesión en el Congreso se notaba escasa animación.

Eran contadísimos los diputados que se encontraban en el salón, viéndose despoblados también los pasillos.

Entre los pocos Diputados que á aquella hora estaban en el Congreso figuraban los Sres. Conde de Romanones y Lerroux.

Abierta la sesión continuó discutiéndose el presupuesto de Instrucción pública.

Hablaron varios Diputados entre ellos los Sres. Senantes y Lacierva.

El primero se ocupó de la Escuela del Hogar y el último pidió el restableci-

miento de una Universidad en Murcia.

El Ministro ofreció al Sr. Lacierva incluir en el articulado la creación de la Universidad.

Otro señor Diputado consiguió una rebaja en el Profesorado de la Escuela de Veterinaria.

Durante la sesión fueron discutidos 5 capítulos del presupuesto de Instrucción pública, quedando aprobados hasta el diez.

Senado

Se abre la sesión á las cuatro menos veinte.

Preside el General Azcárraga. En el banco azul se encuentra el señor Ugarte.

La concurrencia tanto en los escaños como en las tribunas, es escasísima.

Entre los Senadores está el señor Arzobispo de Zaragoza.

Dada lectura al acta de la anterior queda aprobada.

El Sr. Rengifo hace uso de la palabra para ocuparse del asesinato del Notario Sr. Escosura.

Se lamenta con este motivo del matonismo que existe en Madrid y pide al Ministro de la Gobernación dé las más enérgicas instrucciones á la Dirección general de Seguridad para que de una vez y para siempre, termine con esa verdadera epidemia.

El Sr. García Molinas se ocupa de los consumos y denuncia que á la puerta de la Estación del Norte existe una casilla donde se practican registros del modo más escandaloso.

Hace constar su más enérgica protesta por este hecho que denuncia y pide al Gobierno se pongan coto á dichos abusos.

El Ministro de Fomento, ofrece poner en conocimiento de su compañero el señor Sánchez Guerra, los ruegos formulados por los Sres. Rengifo y García Molinas.

El Sr. Prieto y Mera formula otro ruego que el Ministro promete atender.

El Sr. Elías Molins dirige también al Gobierno un ruego de escaso interés.

Continúa la sesión, siendo aprobados los riegos del alto Aragón.

De la guerra

Los nuevos perseguidos

Noticias de Viena, dan cuenta de que las tropas austriacas siguen persiguiendo con éxito á los rusos.

Estos se han visto obligados á batirse en retirada en la Gatlizia meridional.

Pompas Fúnebres La Rigurosa

Primera casa en servicios fúnebres fundada el año 1885, patente de invención por treinta años en féretros incorruptibles privilegiados.

Oficinas, talleres, cocheras mortuorias y desinfección, Valladolid 4, (centro). Teléfono núm. 81.

Caballerizas y coches de respeto propiedad de la casa. Carretera nueva. Teléfono 29.

Precios módicos

Servicio permanente para la capital, península y extranjero. Unión al trust peninsular de Pompas Fúnebres letra L. núm. 67 en Avila.

Entierros desde 25 pts.

ESCROFULA, LINFATISMO

LA EMULSION VITÆ

A LA

NUCLEINA

Es preferida por toda la clase médica y el público.
Primero. Porque su fórmula es la más racional de todas.
Segundo. Porque es la más grata y económica, pues que un solo frasco de EMULSION VITÆ produce mejores efectos que TRES de cualquiera otra.
Tercero. Porque no produce indigestiones y con su uso se resta blece pronto el apetito y aumenta el peso con relativa rapidez devolviendo la salud de un modo cierto y positivo.
De venta en la farmacia del autor, Tomás Pérez, 12. Avila.

ANEMIA

RAQUITISMO

TUBER ULOSIS INCIPIENTE

